
 

 

 

 

 
 

学びの秋 ～諸行事からの学びを大切に～ 
  

色づく木々の葉に、秋の深まりが感じられます。10 月は県生活体験発表大会をはじめ、多くの行事が行われま

した。戸隠分校では、学校行事をとても大切にしています。現代の思考は自然科学的な測定できる「量」の概念

にとらわれていますが、人間の成長や幸福にとって、物事の本質や真実につながる「質」の体験がまず大事にな

ります。他者についての想像力や、人間的な感受性、創造力といったものです。加えて、強い意欲をもち、それ

をやり遂げるだけの根気といった力も必要です。学ぶとはいかに生きるかを学ぶのであって、単純に知識を獲得

することを言うのではありません。学校行事での学びを活かして、そのような力を培って欲しいと思います。 

 

県定時制通信制生徒生活体験発表大会 

10 月 9 日(土)に、長野市篠ノ井交流センターにおいて、

県定時制通信制生徒生活体験発表大会が開催されました。９

月中旬に行われた県下４地区の生活体験発表大会において

選ばれた定時制通信制生徒 11 名が、学校生活を中心にこれ

までの人生の中で感じたことや考えたこと、将来の夢など

を、１人あたり７分間の持ち時間の中で発表しました。戸隠

分校からも北信地区の代表として 1 名参加をしました。 

様々な困難を味わった生徒が、自己の経験や考えを発表

することは、とても勇気のいることですが、いずれの生徒

も精一杯の発表を行い、聴く者すべてに勇気と感動を与えてくれました。 

また、アトラクションとして戸隠分校「そば部」が実演発表を行い、説明動画を背景に、「そば打ち」を披露

しました。普段の練習で磨き上げられた「そば打ち」の技術と所作に、観客から賞賛が寄せられました。 

 

秋季体育大会 

秋晴れの中、秋季体育大会が開催されました。２チー

ムに分かれ、職員の一部も加わって２試合が行われまし

た。１試合目はサヨナラゲーム、２試合目はパワーの差

で１勝 1 敗の好勝負でした。お互いに声を出し合って応

援し合ったり称え合ったり、とても良い雰囲気で行われ

ました。 

戸隠分校では、チーム編成は男女を問わず学年をまた

いで成されます。少人数であるからこそ出来る訳ですが、

戸隠分校全員のつながりをも作る上でも、大変意味深い

大会でした。 
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そば打ち体験 

戸隠分校ならではの学校行事である、そば打ち体験が地

元の施設で行われました。昨年は、新型コロナウイルス感染

症の影響で開催できませんでしたが、今年度は生徒に限っ

て開催しました。水回し、こね、のし、切りの全工程を自分

達で行い、そして、その打ちたての蕎麦を堪能しました。 

戸隠分校では、地域に根差したこの行事を、とても大切に

しています。そば部の活動も、ここから始まりました。生徒

の皆さんには、戸隠の伝統や食文化を理解するとともに、い

つまでも戸隠を愛し、戸隠に貢献することを期待します。 

 

若者向け心のバリアフリー講話 

今日の社会では、生活環境の多様化や、人間関係の複雑化のなかで、誰もが多くのストレスに直面しています。

これから進学や就職をして社会で自立していこうとする生徒の皆さんに、心の不調に早期に気づき、相談や受診

につなげられるよう、講師の方をお招きして「心のバリアフリー講話」を開催しました。実際に困難を経験され

た講師の方のお話は、とても詳しく説得力があることから、誰もが興味深く聴き入っていました。 

 

中学生体験入学会 

多くの中学生や保護者の方々にご参加いただき、体験

入学会が開催されました。学校説明、体験授業（国語）、

授業見学、生徒会の活動報告といった内容で行われまし

た。参加された方々には、戸隠の恵まれた自然環境のな

か、きめ細やかな少人数教育と、体験的な学びが充実し

ている戸隠分校に関心を持っていただきました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜中学生の皆さんの感想＞ 

・とても環境が良く、前回も見ましたが、改めて落ち着く場所だなと思いました。 

・（授業見学では）生徒一人一人に教えていて、少人数だから出来ることで良いなと思いました。 

・（授業見学では）一人一人が授業に、積極的に取り組んでいる様子が分かりました。 

・（体験授業では）普段は、俳句を見ることがあっても、あまり意味を考えることはなかったが、こうして、

一つ一つの意味について考え、五感で感じるということは、新鮮で楽しかったです。 

・ビデオや、在校生の方々の発表で、一人一人が主役だという雰囲気が伝わってきました。 

＜保護者の方々の感想＞ 

・他の学校では学べない特性を生かした学校生活がとても良いと思いました。少人数で子供に合っていると

思いました。 

・とても好感触で、他の全日制にない体験がたくさんできるというのが良かったです。引っ込み思案の子で

も、自信が持てるような教育になっていると思います。自分が学生だったら、この高校に来たかったです。 

・動画でしっかりまとまっていて見やすかったです。特に太鼓とそば打ちが印象的で、躍動的な姿が良かっ

たです。同じ様な境遇の在校生のお話は、子供達に安心を与えたと思います。生徒会長の方のしっかりした

学校の説明、聞きやすかったです。 

 

 


